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Cuatro automóviles y una motocicleta destruidos

Siniestro se registró la madrugada de ayer, al reponerse
la energía eléctrica, en un taller ubicado en Carlos Condell

Seremi anuncia que seguirá con las fiscalizaciones:
Taxistas ilegales continuarán con su
trabajo clandestino en Santa María
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SANTA MARÍA
Equipo docente del
Darío Salas listo para
las clases presenciales
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Todavía no se sabe qué pasó:
Falla en subestación
Los Maquis causó corte
de energía eléctrica
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María Isabel Barraza:
Candidata a concejal
inició reuniones con
candidatos a alcalde
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Rama cestera:
Se conformó el nuevo
directorio del club Prat
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Candidato a alcalde:
Benjamín Koch presenta
soluciones viables a los
problemas en Catemu
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LA EMBARRADA EN PANQUEHUE.- Un incendio vehicular de grandes repercusiones
es el que se registró minutos antes de las 14:00 horas de ayer frente a la Municipalidad de
Panquehue, en el centro de dicha comuna, cuando un camión que transportaba aceite
quemado y residuos de filtros de automóviles se incendió repentinamente, generándose
peligrosas lenguas de fuego y mucho humo en el lugar. El camión con aceite venía derra-
mando el líquido desde unos 800 metros antes que se incendiara, dejando en la calle un
oscuro rastro del líquido, hasta que un chispazo en los tambores metálicos generó la
inflamación del camión. (Foto Roberto González Short)

Incendio en taller
mecánico afecta
a cinco vehículos

Frente a municipio Panquehue:
Camión cisterna
cargado de aceite
quemado se incendia

 Pág. 9

LOS ANDES
PDI detuvo a sujeto
que intentó ingresar
droga a la cárcel oculta
en trozos de carne
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Gastón Gaete Coddou, Géografo

El patrimonio vivo
del Aconcagua

Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Estudiante de Adm. Gastronomía Internacional

Pan amasado
10 unidades

Cocina de aprendiz

Una de las preparacio-
nes imprescindibles en la
mesa de los chilenos en
cualquier comida. Del pan
amasado existen muchas
recetas, todas tienen pa-
sos y tiempos de leudado
diferentes.

Pan: Formar una
masa lisa con 500 grs de
harina, 10 grs de sal, 10 grs
de levadura, 1 cdita de
azúcar, 20 grs de mante-
ca derretida tibia y 250 cc
de agua tibia (siempre in-
tegrar de a poco hasta que
unir todos los ingredien-
tes).

Una vez formada la
masa lisa, amasar por 10
minutos y luego sobar por
15 minutos. Si incorpora-
mos la cantidad de agua
correcta no será necesario
enharinar el mesón para
trabajar.

La realidad aconcagüina
no solo se distingue por la
variedad de paisajes que
desde la costa hasta la cor-
dillera andina concentran
una pléyade de postales en
que la naturaleza y la obra
transformativa del ser hu-
mano, en su posicionamien-
to territorial, ha desarrolla-
do actividades que han de-
jado registros de trascen-
dente valor patrimonial. Tal
es el caso del ex molino en
la localidad de Lo Blanco en
la comuna de Catemu, que
con su presencia casi incó-
lume deja en evidencia el
trabajo de la tierra y la
transformación del trigo en
harina.

En cuanto a la Tres Ve-
ces Heroica ciudad, los figu-
rativos matéricos no dejan
de exaltar la riqueza arqui-
tectónica que se hace paten-
te con los templos de la Ca-
tedral, San Antonio de Pa-
dua de El Almendral y la
Iglesia del Buen Pastor, a las
que se unen el edificio de la
Gobernación y otro intere-
sante cuerpo de edificios de
departamentos, ubicados
en la intersección de las ca-
lles José Soffia con Joaquín
Oliva vereda norte.

Sin embargo, todo este
plantel de infraestructura
no tendría mayor valor si
no fuese por las personas
que hacen uso de ellos y,

por lo mismo, el axioma de
todo paisaje cultural es la
comunidad y dentro de
ésta hay personas que des-
tacan por su trascendencia
en un trabajo silencioso en
pro de la comunidad y, en
ese sentido destacaré a dos
ciudadanos, siendo el pri-
mero de ellos la señora Luz
Gatica, notable historiado-
ra local y gestora cultural,
quien con su incansable
trabajo en pro de rescatar
la historia del Valle, ha
publicado recientemente
un interesante libro titula-
do ‘Pilares de Esquina de
Aconcagua’, obra en la que
esta autora destaca en va-
lor de este ornamento co-
lumnar, que en su matéri-
co puede ser una pieza pé-
trea o de madera, las que
fueron de uso no solo or-
namental sino estructural
de las viviendas que en el
marco del texto referencia-
do nuevamente están loca-
lizados en la comuna de
Putaendo, y a juicio de la
señora Luz revelan no solo
la necesidad de su preser-
vación, sino también, de la
sostenibilidad de estos
vestigios que junto a otros
van entretejiendo una den-
sidad de relaciones socio-
territoriales que con sus
registros espacio tempora-
les, van haciendo historia
la cual es preciso rescatar

y proyectar a las genera-
ciones venideras.

En cuanto al otro san-
felipeño que es digno de
subrayar y es en este caso
don Rubén Montenegro,
quien con su octogenaria
existencia ha pertenecido
74 años como voluntario
del Cuerpo de Bomberos
de San Felipe, institución
republicana que es la de
mayor reconocimiento en
la ciudadanía. Es precisa-
mente en este ambiente de
compañerismo, confrater-
nidad y entrega a la comu-
nidad que don Rubén ha
hecho una trayectoria de
servicios que lo convierten
en un ‘Bombero Insigne’ y
que con una mente ilumi-
nada por la experiencia re-
sulta ser una biblioteca
ambulante al decir de tan-
tas vivencias e historias,
que podrían dar paso a un
registro visual, tal cual, se
está haciendo en la vecina
Catemu.

Queda pues hecho el lla-
mado a las autoridades de
la cultura, no solo del mu-
nicipio, sino las regionales
para que se acerquen a es-
tos ciudadanos ilustres y
hagan de su existencia un
ejemplo de trascendencia a
seguir, afín que no se extin-
ga la valoración hacia lo
nuestro y la entrega a los
demás.

Educación en palabras simples. Educación Híbrida

Leudar la masa en un
bowl durante 30 minutos
(tapando la masa con un
paño). Pasado el tiempo for-
mar ovillos de 70 grs aprox,
leudar en una bandeja de
horno enharinada por 30
minutos. Transcurrido este
tiempo se pinta con huevo

batido y se hornea a 200°C
por 25 minutos aprox.

Otra opción, es antes de
hornear, aplastar ligera-
mente los ovillos y se pin-
cha con tenedor, leudar por
20 minutos, pintar y luego
hornear.

Señor director:
Concuerdo con lo se-

ñalado por la docente
Wilta Berríos  en su
opinión publicada en
este medio el 16 de este
mes, respecto a cómo se
desarrolla el formato de
clases híbridas producto
de la pandemia del Co-
vid-19. Sin embargo, y
bajo mi experiencia en
una institución de educa-
ción superior 100% onli-
ne, me gustaría exponer
algunos aspectos que
creo relevantes para la
discusión.

Plantear las clases hí-
bridas que combinan la
presencialidad con la
educación online como
una realidad que debe po-
tenciarse me parece
arriesgado, pues esta

‘nueva modalidad’ no se
resuelve con el éxito en la
incorporación de la tecno-
logía, como señala la pro-
fesora.

En el proceso de apren-
dizaje no todos los estudian-
tes y docentes tienen las ha-
bilidades para enseñar en
línea. Al ser una dinámica
pedagógica diferente para
entregar los contenidos a
los estudiantes, va más allá
del uso o manejo de las pla-
taformas.

Para la educación onli-
ne se requiere de una cuida-
dosa planificación curricu-
lar al igual que las dinámi-
cas de aprendizaje para la
presencialidad. Sin embar-
go, para medir el proceso de
aprendizaje, se deben con-
siderar exigencias y dinámi-
cas pedagógicas muy dife-

rentes.
Estamos al tanto de que

esta modalidad es forzada
producto de las circunstan-
cias sanitarias, pero esta
doble tarea docente requie-
re de especialidades que, a
mi juicio, no permiten su
aplicación simultánea efi-
cazmente.

Empatizo y agradezco a
todos los docentes que han
puesto todos sus esfuerzos
para mantener al sistema
educacional funcionando,
y los invito a superar esa
visión errada sobre la en-
señanza online que la re-
duce a replicar una clase
presencial frente a un
computador.
José Tomás Cordero
Echeverría
Vicerrector Instituto
Profesional IACC

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Cartas al Director
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Todavía no se sabe qué pasó:

Falla en subestación Los Maquis provocó
corte de luz que afectó a más de 40 mil

clientes en San Felipe y Los Andes

Manuel Delgado, subgerente zonal de Chilquinta.

En total fueron 42.916
clientes de Chilquinta los
que se vieron afectados por
un corte de energía eléctri-
ca que se produjo este lunes
en la noche. Para ser más
específicos, 23.488 en Los
Andes y 19.428 en San Feli-
pe.

De todas maneras, has-
ta ayer en la mañana, según
el subgerente zonal de la
empresa Chilquinta, Ma-
nuel Delgado, todavía no

se sabía el motivo de la fa-
lla. Solamente que había
sido en la subestación de
Los Maquis que es la empre-
sa de transmisión en esta
área.

«La falla fue en la sub-
estación Los Maquis que
es la empresa de transmi-
sión de la zona, y hasta el
minuto no tenemos por
parte de ellos el motivo de
dicho corte de suministro,
lo cual me imagino ellos

nos van a comunicar en el
más breve plazo posible»,
dijo Delgado a la opinión
pública.

Además, el subgerente
Manuel Delgado explicó
que el corte fue a las 23:44
horas de este lunes, «y no-
sotros de inmediato como
Chilquinta nos activamos
en función del plan de ac-
ción que tenemos para este
tipo de situaciones, donde
la reparación fue paulatina

de nuestro sistema de reco-
nectador, que son automá-
ticos, y a las 01:11 horas
(AM), fue 100% repuesto el
suministro para las dos
provincias», señaló.

Explicó que los reconec-
tadores son sistemas auto-
máticos que van aislando
las fallas y se va reponien-
do el servicio.

«Puedo comentar que
en Los Andes en un minuto
llegamos a 23.488 clientes
sin suministro eléctrico y en
San Felipe a 19.428. En ese
minuto ya como empresa,
con el plan de acción empe-
zamos a reponer paulatina-
mente, no es que todos los
clientes a la 01:11 horas les
llegó el suministro», señaló
Delgado.

Reconoció eso sí que en
un momento se mantuvie-

ron las dos provincias sin
energía eléctrica, pero por
un corto tiempo.

Reiteró que la falla se

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

produjo en la empresa que
les vende a ellos la energía
porque Chilquinta actúa
como distribuidora.
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El valor del agua,
hoy más que nunca

Rodrigo Lastra Cifuentes,
Subgerente Zonal de Esval.

Este lunes 22 de mar-
zo se conmemoró el Día
Mundial del Agua, y esta
instancia nos permite re-
cordar una vez más la
importancia de contar
con agua potable en
nuestros hogares. Este
año, además, cobra espe-
cial relevancia debido a la
pandemia que nos ha to-
cado enfrentar, donde el
lavado de manos -algo
que parece tan simple- es
una de las principales
medidas preventivas que
podemos tomar.

Por lo mismo, en Es-
val nuestros esfuerzos
han estado centrados en
mantener la continuidad
del suministro. Quere-
mos que todos puedan
contar con agua en sus
hogares, más aún en el
contexto de esta emer-
gencia sanitaria. Por eso,
desde marzo del año pa-
sado suspendimos los
cortes por no pago para
nuestros clientes con di-
ficultades derivadas de la
pandemia por Covid-19.

Para que el agua viaje
desde nuestros sistemas

productivos hasta las llaves
de más de 655.000 hogares
que cuentan con nosotros,
se requiere de una infraes-
tructura robusta y el traba-
jo coordinado entre nues-
tros equipos. No se trata de
una labor sencilla, pues en-
frentamos un escenario
cada vez más crítico por la
sequía.

Nuestra labor, aún en
pandemia, no se ha deteni-
do. Seguimos trabajando en
conjunto con las autorida-
des y las juntas de vigilan-
cia, además de realizar im-
portantes inversiones para
asegurarnos de contar con
las fuentes que necesitamos
para llegar a cada comuni-
dad.

El cambio climático, los
fenómenos meteorológicos
y el crecimiento de las ciu-
dades, nos obligan a proyec-
tar escenarios futuros para
poder adelantarnos y seguir
cumpliendo con nuestra ta-
rea. Los mayores esfuerzos
están en hacer un uso cada
vez más eficiente del agua y
lograr que aquellos que aún
no cuentan con este vital
elemento, puedan hacerlo.

Por ello, nuestro compro-
miso es seguir avanzan-
do en el acceso universal
al recurso hídrico, apo-
yando a sistemas de agua
potable rural, y buscando
alternativas para que
campamentos y zonas
que están fuera de nues-
tro territorio operacional,
puedan contar con un su-
ministro continuo y de
calidad.

Seguimos expandien-
do un mensaje que en
este contexto cobra aún
más relevancia: cada gota
cuenta. Por eso, nuestro
llamado a todos los acto-
res es usar de forma res-
ponsable el recurso hídri-
co. El consumo humano
es y debe ser prioridad.

A través de becas laborales Sence:

Codelco promueve capacitación
y nuevos emprendimientos para

15 familias de Riecillo

La capacitación laboral se realizó de manera presencial y siguiendo todas las medidas pre-
ventivas frente al Covid-19.

Las alumnas y alumnos siguieron atentamente las instruc-
ciones en esta capacitación que impulsó Codelco Andina.

• La iniciativa es parte del constante apoyo
que ha brindado la División a la comuni-
dad frente a los efectos de la emergencia
sanitaria.

Con alegría y agradeci-
miento recibieron 15 fami-
lias del sector de Riecillo,
una completa capacitación
que les permitió reforzar sus
conocimientos en Reposte-
ría y Panadería, actividad
que fue impulsada por Co-
delco División Andina.

Una de las beneficiarias,
Miriam Vergara, que a
partir de ahora sueña con
levantar un nuevo empren-
dimiento, destacó: «Apren-
dí muchas cosas y esto me
va a servir para mi futura
pizzería, un nuevo negocio
que tengo como meta para
ayudar a mi familia. Esto
para mí es muy importan-
te porque con este tipo de
actividades, Codelco nos re-
conoce y nos toma en cuen-
ta como mujeres», dijo la
vecina.

Otro de los vecinos de
Riecillo que resultó benefi-

ciado fue Róbinson
Núñez, y en su caso utili-
zará sus nuevos conoci-
mientos para reactivar un
pequeño negocio familiar
que debió abandonar pro-
ducto del Covid-19. «Antes
de la pandemia hacía pan
y con mucho esfuerzo lo
vendía entre mis conoci-
dos. Por eso me sirve este
curso, porque es una ayu-
da para mi familia y para
la economía de mi casa»,
comentó.

NUEVOS EQUIPOS
Este curso de capacita-

ción, que fue realizado gra-
cias a la alianza entre Codel-
co y el Servicio Nacional de

Capacitación y Empleo
(Sence), contempla además
la entrega de un subsidio
para la adquisición de nue-
vas herramientas, lo que
ayudará aún más a las y los
beneficiarios a potenciar sus
futuros negocios.

«Fundamentalmente se
entregarán hornos semi in-
dustriales, lo que sumado a
las positivas sinergias lo-
gradas entre los propios
emprendedores y empren-
dedoras, le dan una rele-
vancia aún mayor a este
curso que trabajamos en
conjunto con Codelco Andi-
na», expresó Nibaldo Ál-
varez, relator por parte de
la OTEC de la Asociación de

Industriales de Valparaíso,
Asiva.

El director de Desarro-
llo Comunitario de División
Andina, Abraham Bravo,
resaltó que «Codelco está
redoblando sus esfuerzos
para seguir apoyando a la
comunidad, tal como lo he-
mos hecho desde un primer
minuto de la emergencia
sanitaria».

Agregó que «la em-
pleabilidad y el apoyo a
proveedores locales son te-
mas claves para desarro-
llar el territorio con valor
social, y así está definido en
los cinco ejes de desarrollo
sustentable que tenemos en
Codelco de aquí a 2030. Son
líneas de acción que segui-
remos promoviendo en el
territorio cada vez que así

se necesite».
De esta forma finalizó

esta importante capacita-
ción, que se convierte en
una nueva instancia de diá-

logo y acercamiento entre
División Andina y la comu-
nidad, en la búsqueda de
mayores oportunidades de
desarrollo.
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Candidata a concejal inició ciclo de reuniones
de trabajo con candidatos a alcalde

Esta semana en un céntrico café, María Isabel Barraza Amar
y parte de su equipo de campaña se reunieron con el candi-
dato Christian Beals.

• El propósito de María Isabel Barraza Amar
es imponerse de las principales propues-
tas de los distintos candidatos y candida-
tas a la alcaldía comunal.

Con el propósito de co-
nocer la visión de comuna
que proyectan los distintos
candidatos y candidatas a
alcalde de San Felipe, la
candidata a concejal Ma-
ría Isabel Barraza
Amar dio inicio a un ciclo

de reuniones de trabajo con
quienes aspiran llegar a ad-
ministrar el municipio san-
felipeño.

Esta semana en un cén-
trico café, Barraza Amar y
parte de su equipo de cam-
paña se reunieron con el

candidato Christian
Beals, oportunidad en que

el postulante al sillón alcal-
dicio explicó sus motivacio-
nes y principales proyectos
ante un eventual periodo en
el municipio.

Por su parte, María Isa-
bel Barraza Amar planteó
algunas de sus visiones de
comuna, las cuales requie-
ren de un liderazgo a nivel
de valle para concretar pro-
yectos que mejoren el desa-
rrollo de la comuna y su co-
nectividad principalmente
con la región Metropolita-
na.

Tras la reunión, la can-
didata a concejal de San Fe-
lipe destacó que le parecie-
ron muy interesantes los
planteamientos del candi-
dato Beals, en el contexto de
que ellos coinciden con su

propia mirada del desarro-
llo comunal.

Entre otras iniciativas
conversadas por ambos
candidatos, está el mejora-
miento del acceso a San Fe-
lipe y el mejoramiento de
infraestructura deportiva,
iniciativas que buscan me-
jorar la calidad de vida de
los vecinos, tanto niños
como adultos.

María Isabel Barraza
Amar, como integrante de
la nueva Cámara de Comer-
cio y Turismo en forma-
ción, también ha participa-
do de conversatorios con
los candidatos a alcalde
Patricio Freire y Car-
men Castillo y no descar-
ta reunirse con los otros
dos candidatos de San Fe-
lipe.
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Equipo docente del
Darío Salas listo para

iniciar año escolar con
clases presenciales

Director del Liceo Darío Sa-
las de Santa María, Walter
Arancibia Brante.

PROTOCOLO.- El director del liceo nos muestra las demarcaciones dentro del aula, la dis-
tancia y mascarilla son pautas necesarias y obligatorias.

LOS ANFITRIONES.- Ellos son parte del equipo docente que a partir de este lunes 29 de
marzo tendrán el deber de recibir y atender a cientos de estudiantes en sus aulas.

SANTA MARÍA.- Este
lunes 29 de marzo arranca-
rá de manera oficial el año
lectivo 2021 en la comuna
de Santa María, razón que
nos llevó la tarde de este
martes a visitar la principal
casa de estudios de dicha
comuna, o sea, el Liceo Da-
río Salas, lugar donde ha-
blamos con su director

Walter Arancibia Bran-
te, quien nos explicó sobre
la dinámica de trabajo esco-
lar.

«La matrícula de
nuestro liceo es de 412 es-
tudiantes desde prekin-
der a cuarto medio técni-
co profesional, por cada
sala el aforo permitido es
de diez alumnos en bási-

ca y media, y de seis ni-
ños en prebásica. En to-
tal somos 75 personas de
la planta docente del li-
ceo. El horario presencial
es de lunes a viernes de
las 8:00 a las 14:00 ho-
ras, y como está aplicán-
dose casi en todo el país,
el resto de estudiantes
reciben sus clases vía In-
ternet desde sus hogares.
Cada semana se turnan.
Decir también que en las
clases presenciales los
niños cuentan con tres
recreos de 25 minutos

cada uno, las salas están
bien demarcadas para
que exista la distancia
adecuada entre cada es-
tudiante, todo nuestro
personal estamos listos
para recibir a nuestros
estudiantes, muchos de
ellos la mayoría nos han
manifestado su deseo de
regresar a clases presen-
ciales, así que los espera-
mos a partir de este lunes
en su segunda casa», co-
mentó Arancibia a Dia-
rio El Trabajo.
Roberto González Short
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Seremi anuncia que seguirá con las fiscalizaciones:

Taxistas ilegales seguirán con su trabajo clandestino en Santa María
Desde hace varias sema-

nas se ha venido generando
una serie de fiscalizaciones
a conductores de taxis ilega-
les en la comuna de Santa
María, lo que ha causado
malestar entre las personas
multadas y a quienes les han
decomisado sus vehículos y
pasados al corral municipal.
Esto de alguna manera cau-
só una especie de paranoia

La Seremi de
Transporte
de Valparaíso
sostiene que
los taxistas
ilegales no
deben existir,
y que las
fiscalizacio-
nes se harán
siempre
donde ellos
estén
operando.
(Foto Refe-
rencial)

Jesús Irigaray, asegura que
tiene cuatro automóviles fun-
cionando como taxis infor-
males.

entre estos choferes, hacién-
dose fuerte esta semana el
rumor en el sentido que hoy
miércoles la Seremi de
Transporte realizaría un
gran operativo nuevamente.

VERSIÓN ILEGALES
Nuestro medio habló

con Jesús Irigaray, taxis-
ta ilegal y líder de una agru-
pación informal de taxistas
que operan en la comuna de
Santa María, quien habló
con Diario El Trabajo
para dar a conocer su pun-
to de vista en el conflicto
que existe entre ellos, los
ilegales, con los taxistas
acreditados de la línea San
Felipe-Santa María: «Lo
que sucede es que en la co-
muna de Santa María en
los últimos años ha crecido
mucho la población, y la
locomoción colectiva for-
mal se ha visto superada
con todo este crecimiento, y
ahora en estos últimos dos
años disminuida con el
tema del Covid-19. La ver-
dad que hemos llegado a

estar muy aislados y noso-
tros como móviles somos
ahora una solución para la
gente de la comuna, porque
los colectivos autorizados
hacen el servicio solamen-
te desde la Plaza de Santa
María a la de San Felipe,
nada más, en cambio noso-
tros como informales reali-
zamos recorridos a todos
los sectores dentro y fuera
de la comuna, o sea inter-
comunales e interregiona-
les también. Señalar que en
un colectivo pueden viajar
hasta cuatro pasajeros, con
un riesgo mayor de conta-
gio, en nuestro caso sólo
sube quien solicita el servi-
cio, nadie más (…) En cuan-
to a los operativos de fisca-
lización, sentimos que de
alguna manera se han en-
sañado con nosotros por-
que son muy seguidos en
esta comuna, ya son cuatro
los autos en el corral, el Es-
tado tampoco nos da la
oportunidad para que no-
sotros los móviles informa-
les podamos llegar a ser

formales, o sea, que la úni-
ca opción que nos queda es
seguir dando el servicio de
forma ilegal», dijo Irigaray
a nuestro medio.

SEREMI RESPONDE
Consultamos en la Sere-

mi de Transportes sobre la
situación de los taxistas ile-
gales, y se nos respondió
que «no podemos hablar
sobre si se hará este miér-
coles un operativo o no en
Santa María, los operativos
no se anuncian, entonces si
es que se corre la voz de
algo en este sentido se tra-
ta de un rumor, nosotros no
podemos ni confirmar ni
negar un rumor. Los ope-
rativos dependen del Pro-
grama Nacional de Fisca-
lización que es un progra-
ma dentro del Ministerio de

Transporte, los Seremi no
encargan los operativos, lo
hace el Ministerio (…) En el
caso de los ilegales, no se
puede hablar de ensaña-
mientos contra ellos. En
primer lugar los ilegales o
transporte irregular no se
puede quejar, de hecho no
debiera existir, si es que

existe y los pillan, bueno,
mala suerte, y si hay corral
municipal deberán quedar
en ese corral municipal,
deberán ser procesados,
donde exista transporte ile-
gal siempre habrán fiscali-
zadores trabajando», dijo
la fuente consultada.
Roberto González Short

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Documental (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Programa Mano a Mano, Programa Político de conversación

con candidatos a Alcaldes, Concejales, Constituyentes.
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV
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EXTRACTO

En juicio ejecutivo "BANCO SANTANDER CHILE con VAR-
GAS", Rol C-501-2017, del  1° Juzgado  de Letras de San
Felipe, calle Pedro Molina N° 2, comuna de San Felipe, Región
de Valparaíso, el día 14  de abril del año 2021, a las 11:05
horas, se llevara a efecto el remate del inmueble, ubicado en
Pasaje L-Rio Choapa N°783, que corresponde al Lote 15, Man-
zana M, del Conjunto Habitacional  Villa El Canelo II,  VII Etapa,
de la comuna y provincia de San Felipe, inscrita a fojas 43 vta.,
numero 49, del año 2010, del Conservador de Bienes Raíces
de San Felipe, rol de avalúo fiscal Nº 00514-00032. La subasta
se realizará por videoconferencia por la plataforma Zoom.
Los interesados deben contar con un dispositivo móvil (compu-
tador, teléfono, Tablet u otro), con cámara, micrófono, audio y
de conexión a internet, siendo de su carga disponer de los
medios tecnológicos y de conexión. Todo interesado en partici-
par de la subasta como postor, deberá tener activa su clave
Única del Estado, para la eventual suscripción de la correspon-
diente Acta de Remate. Los postores interesados deberán cons-
tituir garantía suficiente conforme al porcentaje fijado en las
bases del remate de fecha 08 de noviembre de 2020, folio 30,
solo mediante el depósito judicial en el Banco Estado en la
cuenta corriente del Tribunal Nro. 22300045743, hasta las 14:00
horas del día anterior a la fecha del remate. No se aceptará
otro medio para constituir garantía. Los interesados, hasta las
14:00 horas del día anterior a la fecha del remate, también de-
berán ingresar y enviar correspondientemente, un escrito y un
correo electrónico, por Oficina Judicial Virtual y por correo elec-
trónico a la cuenta: jl1_sanfelipe@pjud.cl donde señalaran:
a) Que acompañan comprobante que acredita haber rendido la
garantía correspondiente; b) Que participarán en la audiencia
de remate en calidad de postor. Para lo anterior, deberán indi-
car rol de la causa, individualizarse, fijar correo electrónico y un
número telefónico para el caso en que se requiera contactarlo
durante la subasta por problemas de conexión, con el fin de
coordinar su participación en la subasta y recibir el link con la
invitación respectiva.  El subastador deberá proceder a la firma
del Acta de Remate de manera inmediata a la realización de la
subasta, la que será remitida a su correo electrónico informado
al Tribunal, debiendo ser ingresada inmediatamente o en el
menor tiempo posible a la respectiva causa, por Oficina Judi-
cial Virtual, con su clave única para efectos de la firma. En todo
caso, antes de las 14:00 horas del día de la audiencia de rema-
te, bajo apercibimiento de quedar sin efecto la actuación. La
garantía para aquellos postores que no se adjudiquen el bien
subastado será devuelta por cheque en el más breve plazo, lo
que deberá solicitarse por escrito en Oficina Judicial Virtual con
clave única del interesado. Mínimo para la subasta asciende a
la cantidad de $16.972.217.- precio que se pagará al contado
al momento de otorgarse la respectiva acta de remate o en su
defecto dentro de los 5 día siguiente a la subasta, depositándo-
se en la cuenta corriente del Tribunal. Para participar en subas-
ta los interesados deberán consignar garantía suficiente por un
valor equivalente 10% mínimo para las posturas, mediante de-
posito en la cuenta corriente del Tribunal. Bases y demás ante-
cedentes en autos señalados en Secretaría del Tribunal. San-
tiago, marzo de 2021.                                                          22/4

REMATES DRAGO

Subasta judicial mejor postor el día 25 de Marzo 2021 a las
10:00 horas en San Francisco 196, Curimón, San Felipe;  or-
denado por el  2º  Juzgado de Letras de Los Andes, causa
BK SPA/RODRÍGUEZ, Rol  C-2903-2019, Subastaré Jeep
Año 2010 Marca Toyota Modelo FJ CRUISER 4.0 AUT  Ins-
cripción CLVF.36-2, Garantía de $1.000.000.- en efectivo, a
la vista y en el estado procesal que se encuentre el bien;
R.N.M.P. 1625.                                                                      23/2

Extracto

1° Juzgado Civil de San Felipe. En autos, rol V-75-2020 caratu-
lado "HORMAZABAL", por sentencia definitiva de 28 de enero
de 2021 se ha declarado interdicción definitiva de doña EMA
SONIA CONTRERAS ÁLVAREZ, 5.742.541-5, domiciliada en
calle Julia Abarzua N° 2331, Villa El Señorial, San Felipe, que-
dando privada de la libre administración de sus bienes. Nom-
brase a doña SANDRA LORENA HORMAZABAL CONTRERAS,
curadora definitiva de sus bienes. Secretaria.                      24/3

EXTRACTO
REMATE: Juicio particional "González con Fernández". Ante
Juez árbitro don Eduardo Herrera Faúndez, se rematará el 31
de marzo de 2021 a las 16:00 horas en calle Combate de Las
Coimas Nº 174, Oficina 2-A, San Felipe, inmueble ubicado en
calle Abdón Cifuentes  Nº 486, Población Santa Brígida, San
Felipe, inscrito fojas 992, número 1260 Registro de Propiedad
año 1992 del Conservador de Bienes Raíces de San Felipe.
Mínimo $ 28.000.000.-, pagadero dentro tercero día después
remate en dinero efectivo mediante vale vista a la orden Juez
árbitro. Postores acompañar vale vista bancario a la orden del
Juez equivalente al 10% mínimo subasta. Bases y anteceden-
tes en expediente arbitral en oficio el tribunal arbitral, consultas
al 34 253 9505. Actuario.

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 12 DE MARZO DE DOS MIL
VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE DECLARACION DE INTER-
DICCION Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-53-
2021, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE,
CARATULADO “MONTERO/” SE CITA A AUDIENCIA DE PA-
RIENTES PARA EL DÍA JUEVES 01 DE ABRIL DE DOS MIL
VEINTIUNO A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA DE RAQUEL
REBECA DEL CARMEN MONTERO MARIN Y NOMBRAMIEN-
TO DE CURADOR DE ÉSTA A DON HUMBERTO DE LA CRUZ
MONTERO MARIN.-                                                             24/3

DANISA ORDENES GONZALEZ
SECRETARIA SUBROGANTE

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

Incendio en taller mecánico destruye
cuatro automóviles y una motocicleta

Personal de Bomberos trabajando en el incendio.

Cuatro automóviles, una
moto y madera aperchada
resultaron quemadas pro-
ducto de un incendio que se
produjo la madrugada de
ayer en un taller mecánico
ubicado en calle Carlos Con-
dell, entre Navarro y Aveni-
da Maipú.

La información fue en-
tregada por el Comandante
Juan Carlos Herrera Lillo.

«Anoche (madrugada
de ayer) después del corte
de energía eléctrica se pro-

duce un incendio en un ta-
ller mecánico. Este taller
estaba por parte de Carlos
Condell al llegar a Nava-
rro, entre Navarro y Mai-
pú. Se despachó una má-
quina de la Primera Com-
pañía por verificación de
un incendio estructural. A
la llegada del primer carro
ve que hay una gran canti-
dad de humo y llamas que
están saliendo, se da la pri-
mera alarma, después se
despachan carros de otras
compañías, posteriormente
en el trabajo, al ingresar
bomberos se estaban que-
mando algunos vehículos,
más una gran cantidad de
madera aperchada», seña-
ló el oficial.

Comentó que se tuvo

que trabajar por más de dos
horas para poder controlar
el incendio.

Consultado el coman-
dante Juan Carlos Herrera
Lillo en torno a las causas
del incendio, principalmen-
te si se debió a un desper-
fecto eléctrico, indicó que
era parte de la investiga-
ción: «Se estuvo trabajan-
do anoche por parte del de-
partamento técnico de in-
cendios de Bomberos, tra-
bajó y hasta el momento no
me ha llegado un documen-
to donde se indique cuál fue
la causa del incendio», se-
ñaló Herrera.

En total se quemaron
cuatro automóviles y una
motocicleta, además de ma-
dera aperchada que había
en el lugar.

REZA
Nueve Avemarías durante nueve
días seguidos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos imposibles;
al noveno día publica este aviso
y tus deseos se cumplirán aunque
no lo creas.

C.J.
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Camión cisterna cargado de aceite quemado se incendia en pleno centro

EN LLAMAS.- Las llamas envolvieron rápidamente el camión cargado con aceite quemado,
no hubo explosiones.

INCENDIO CONTROLADO.- Los bomberos remojaron el material inflamable hasta que no
quedaran posibilidades de reincendiarse.

CONTAMINACIÓN.- Muchos litros de aceite se requemaron y el resto se derramó por la
calle.

PETRÓLEO.- Diario El Trabajo verificó el estado de la vía,
quedó cubierta de aceite quemado al menos unos 500 me-
tros de un carril.

Comandante de Bomberos
Juan Carlos Herrera Lillo.

PANQUEHUE.- Un
incendio vehicular de gran-
des repercusiones es el que
se registró minutos antes de
las 14:00 horas de ayer fren-
te a la Municipalidad de
Panquehue en el centro de

dicha comuna, cuando un
camión que transportaba
aceite quemado y residuos
de filtros de automóviles se
incendió repentinamente,
generándose peligrosas len-
guas de fuego y mucho
humo en el lugar.

Según una inspección
ocular realizada por Diario
El Trabajo en el lugar de
los hechos, y el testimonio
de vecinos en el sitio del su-
ceso, el camión con aceite
venía derramando el líqui-
do desde unos 800 metros
antes que se incendiara, de-
jando en la calle un oscuro
rastro del líquido, hasta que
un chispazo en los tambo-
res metálicos generó la in-
flamación del camión.

TEMÍAN LO PEOR
Nuestro medio habló

con el comandante de Bom-
beros Juan Carlos He-
rrera Lillo, quien informó
a Diario El Trabajo que
«se trató de un camión que
traía algunos desechos de
batería y aceite quemado.
La verdad que ya estamos
investigando las causas del
incendio de este vehículo, el
que afortunadamente no
pasó a mayores. Gracias a
la rápida intervención de
Bomberos se evitó que se in-
cendiara el compartimento
delantero del camión que
venía cargado con aceite.
Fue una situación muy
compleja la que se vivió en
este sector, la gente temía
que pudiera explotar el es-
tanque delantero del ca-
mión, pero finalmente se
pudo evitar que la situación
fuera de mayor compleji-
dad. Trabajaron las unida-
des bomberiles de la Terce-
ra y Cuarta compañías de
Bomberos de San Felipe»,
aseguró Herrera Lillo.

Importante señalar que
el conductor del camión
resultó ileso de este acci-
dente, el tanque principal
de la carga de aceite no
prendió fuego, los cientos
de filtros con aceite usados
quedaron en plena vía pú-
blica y un largo chorro de
aceite en la orilla del cami-
no.
Roberto González Short

PDI detuvo a sujeto que intentó ingresar
droga a la cárcel oculta en trozos de carne

Ocultos en pequeños trozos de carne preparada se en-
contraron estos 142 envoltorios de cocaína base y canna-
bis sativa.

LOS ANDES.- De-
tectives de la Brigada An-
tinarcóticos y Contra el
Crimen Organizado
(Brianco), detuvo a un
sujeto de 47 años que fue

sorprendido por personal
de Gendarmería de Chile
cuando intentaba ingresar
al recinto carcelario sustan-
cias ilícitas ocultas en trozos
de carne de una preparación

de comida.
Según antecedentes

aportados por la PDI, los
funcionarios aplicaron los
protocolos de revisión de
este tipo de recintos, de-
tectando ocultos en pe-
queños trozos de carne
preparada, 142 envolto-
rios de cocaína base co-
rrespondiente a 11,87 gra-
mos y 45 de cannabis sa-
tiva, de un peso total de
6,59 gramos, las que es-
taban dirigidas para un
interno del lugar.

Por instrucción del fis-
cal de turno se adoptó el
procedimiento por In-
fracción a la Ley 20 mil de
drogas, mientras que la
sustancia ilícita, será re-
mitida al Servicio de Sa-
lud Aconcagua para su
destrucción.
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Se conformó el nuevo directorio de la rama cestera del club Arturo Prat

Plantel de Unión San Felipe entusiasma para esta temporada

Hernán Fredes está llamado a convertirse en una de las pie-
zas claves del Uní Uní durante esta temporada.

El joven volante ofensivo Bairo Riveros quiere consolidarse
este 2021.

La división de básquetbol del club Arturo Prat cuenta con un nuevo directorio.

Definitivamente y tal
como se había proyectado,
la rama de básquetbol del
club Arturo Prat conformó
un nuevo directorio que
tendrá la misión de guiar
el nuevo proyecto deporti-
vo que desde hace un mes
encabeza el entrenador
profesional Álvaro Cha-
cón.

La nueva mesa directi-
va de la rama cestera del
club del marinero quedó
conformada de la siguiente
manera:

Presidente: Exequiel
Carvallo

Vicepresidente: Mauro
Bull Bruna

Secretario: Víctor Cal-
derón

Tesorero: Luis González
García

Directores: José Bull
Zúñiga, Rodrigo Cataldo,
Any Bull Zúñiga, Leonardo
Vivanco.

Dentro de este directo-
rio destaca la presencia de
Mauro Bull, dirigente que
fue tentado para ser parte
de la elección de la nueva

Ya en la recta final de la
pretemporada albirroja, al in-
terior del plantel comandado
por Tomás Arrotea, existen
muy buenas sensaciones; tal
como lo hicieron saber tres
jugadores que están llamados
a ser piezas angulares en la
campaña que debería arran-
car próximamente.

El experimentado Her-
nán Fredes, el joven Bai-
ro Riveros y la nueva in-
corporación Sebastián
Romero, se refirieron de la
siguiente manera al trabajo
que realizan en la institu-
ción sanfelipeña:

Hernán Fredes: «Este
año trataré de volver al ni-
vel que en algún momento
tuve para aportar al equi-
po con experiencia. Tengo
muchas ganas de demos-
trar todo lo que soy, ya ha-
blé con Tomás Arrotea y

creo que jugaré de volante
mixto o enganche, dos po-
siciones que me gustan y
que me acomodan mucho».

Sebastián Romero:
«Hemos tenido entrena-
mientos y partidos muy in-
tensos, eso nos ha ayudado
mucho para lo que se ven-
drá en el torneo. Gracias a
Dios me he sentido muy có-
modo y adaptado a la for-
ma de jugar de un equipo
que tiene una base impor-
tante desde el año pasado».

Bairo Riveros: «He
ido de a poco adaptándome
a los entrenamientos, ya
me he ido metiendo en lo
que quiere el profesor que
le gusta mucho la tenencia
de balón y presionar; yo
estoy en una zona que debo
hacer diferencias y espero
hacerlo bien esta tempora-
da si me toca jugar».

mesa de la Liga Nacional de
Básquetbol (LNB), oferta
que rechazó debido a que
optó por enfocarse en el
nuevo proyecto del Prat.

También sobresalen el

empresario Luis Gonzá-
lez y la dirigenta Any Bull,
quien en la actualidad es
presidenta del club de fút-
bol Iberia de Los Ángeles,
por lo que se espera que

pueda aportar experiencia y
conocimientos.

Fue el presidente de la
rama deportiva, Exequiel
Carvallo, quien se refirió
a la nueva conformación

del directorio: «Se armó un
excelente directorio al que-
dar conformado con gente
con mucha experiencia que
claramente será un aporte
para nuestra institución;

esperamos en un corto pla-
zo integrar más persone-
ros porque hay más gente
que quiere involucrarse en
este proyecto», afirmó Car-
vallo.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: El corazón puede guiarle muy bien
en este momento, no le tema a la decisión
que tome. SALUD: No olvide la importancia
de prevenir los contagios. DINERO: Un tro-
pezón lo tiene cualquiera, sol debe ponerse
de pie y seguir adelante. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 7.

AMOR: Pensar un momento las cosas puede
permitirle ver todo de una forma más clara para
usted. SALUD: La agobiante rutina no le hace
bien a su alma. DINERO: Su círculo cercano
puede apoyarle en este momento de compli-
cación financiera. COLOR: Terracota. NÚME-
RO: 14.

AMOR: El romanticismo es importante y debe
estar presente en su relación. SALUD: Haga
algo que le guste y que le ayude a disminuir
el sedentarismo. DINERO: Preocúpese de
pagar las deudas que tenga antes que termi-
ne el mes de marzo. COLOR: Calipso. NÚ-
MERO: 33.

AMOR: Los miedos son malos ya que pue-
den terminar arruinando una bella relación de
pareja, no deje que le pase esto a usted. SA-
LUD: Por favor tenga cuidado con acciden-
tarse. DINERO: La vida no es fácil, pero us-
ted puede salir adelante. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 27.

AMOR: Las cosas deben ser de común
acuerdo con quien está a su lado. SALUD:
Cuidado con esas crisis de angustia. DINE-
RO: La segunda quincena de marzo ya está
por finalizar así es que propóngase organi-
zar bien sus compromisos. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 10.

AMOR: Siempre es un buen momento para
conocer buenas personas que pueden llegar a
ser muy importantes para usted.  SALUD: Des-
esperarse no le ayuda a una recuperación más
rápida. DINERO: Cuidado con dejar demasia-
do de lado sus compromisos financieros. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 6.

AMOR: Cuidado ya que es bueno entregarse
con todo, pero debe saber a quién le entrega
ese amor. SALUD: Propóngase superar cual-
quier estado depresivo que aparezca. DINE-
RO: No debe equivocar la forma en que busca
concretar sus objetivos. COLOR: Rosado.
NÚMERO: 16.

AMOR: Cada persona tiene su propio tiempo
por lo tanto aprenda a respetar el tiempo aje-
no. SALUD: Cuidado con las salidas esta no-
che, evite trasnochar. DINERO: Evite gastar-
se todo de una sola vez, ya que más adelante
querrá darse más gustos. COLOR: Gris. NÚ-
MERO: 1.

AMOR: Quedarse con esos sentimientos
guardados en su corazón solo le servirá a
usted. SALUD: Sea más prudente en espe-
cial con los síntomas de la diabetes. DINE-
RO: Organice sus finanzas para que no haya
sorpresas en lo que queda de marzo. CO-
LOR: Negro. NÚMERO: 11.

AMOR: Todo problema que no tenga que ver
con su relación de pareja debe ser apartado
de su vida. SALUD: Cuidado al conducir a
exceso de velocidad. DINERO: Si no tiene
cuidado puede cometer serios errores en su
trabajo, cuidado con las malas influencias.
COLOR: Granate. NÚMERO: 9.

AMOR: La vida le dará la oportunidad de rei-
vindicarse y tomar el camino a su felicidad.
SALUD: No pierda el foco de modo que tu
condición de salud mejore. DINERO: No des-
atienda sus deberes al ir ya finalizando el
mes de marzo. COLOR: Violeta. NÚMERO:
19.

AMOR: Es hora de cuidar más esa relación,
evite que los cuervos afecten ese amor en-
tre ustedes. SALUD: Salud estable. DINE-
RO: Sea más concreto/a cuando se trate de
tomar decisiones en su trabajo, a veces du-
dar tanto puede hacer que alguien más se le
adelante. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 18.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902
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Benjamín Koch presenta soluciones viables a problemas encarnados en Catemu
Hace algunas semanas pre-

sentamos a nuestros lectores al
candidato Independiente a la al-
caldía de Catemu, Benjamín
Koch Chacón, quien en ese mo-
mento nos presentó un resumen
del trabajo realizado en calidad
de concejal, lo que generó mu-
cha expectación de nuestros lec-
tores en redes sociales. Este
miércoles en Diario El Trabajo
quisimos profundizar más en los
puntos que él asegura dará im-
portancia una vez ganadas las
elecciones.

PUNTO POR PUNTO
«Construimos un Proyecto

de Gobierno Comunal a partir
de la experiencia de haber sido
concejal por más de cuatro
años, lo que nos permitió cono-
cer el funcionamiento del Mu-
nicipio, desde lo humano, des-
de lo presupuestario, desde las
necesidades de los distintos sec-
tores y desde lo normativo. Des-
de hace años venimos estudian-
do soluciones aplicadas en dis-
tintos municipios de Chile para
determinados problemas, por
eso podemos decir con propie-
dad que nuestro programa es un
resumen de experiencias exito-
sas que vienen a dar solución a
los problemas locales», indicó
Koch a Diario El Trabajo.

- ¿Cómo enumeras esas so-
luciones exitosas que bien po-
drían resolver algunos o mu-
chos problemas de  los catemi-
nos?

- Son 20 medidas que voy a
impulsar una vez que asuma yo
como alcalde y respaldado por
nuestro equipo de trabajo.

- ¿Cómo manejará su go-
bierno el tema hídrico en Ca-
temu?

- Vamos a impulsar proyec-
tos de mejora de pozos, bombas,
matrices y capacidad de estan-
ques de las APR de los distintos
sectores para resolver el gran
problema de las Cooperativas de
Agua Potable Rural que hoy no
tienen posibilidades de conectar
nuevos usuarios. Vamos a cons-

CERCANO A LOS SUYOS.- Este concejal catemino sigue visitando, casa por casa, cada
rincón de la comuna de Catemu. Entre sus soluciones está crear un nuevo cementerio para
toda la comuna.

OÍDOS ATENTOS.- Todos los días Benjamín busca escuchar los problemas de su gente,
estando o no en campaña.

Candidato Independiente a la
alcaldía de Catemu, Benja-
mín Koch Chacón.

truir y entregar pozos en las pe-
queñas comunidades de agricul-
tores afectados por la sequía.

- ¿Cree usted que se pueda
crear una Farmacia Municipal
para los cateminos?

- Sí, por supuesto. Creare-
mos la Farmacia Municipal
como extensión de la atención
primaria de salud, poniendo én-
fasis en el trabajo de abasteci-
miento de medicamentos, su vín-
culo con el Cesfam y el uso ra-
cional de los medicamentos,
para tener remedios a buenos
precios y al alcance de todos.

- La Salud Primaria, ¿con-
sidera usted que hay que refor-
zarla?

- Obvio que sí. Construire-
mos la Posta Rural en el sector
de La Colonia y el proyecto de
continuidad Cecof de Reinoso;
vamos a provisionar un fondo
para resolver lista de espera de
horas médicas y vamos a avan-
zar en salud preventiva, con én-
fasis en la alimentación, el de-
porte y los exámenes de control
rutinario.

- ¿Cómo navega el barco de
la Educación en Catemu?

- Vamos a entregarles habi-
lidades para enfrentar el mundo
que viene, con cursos de robóti-
ca, de programación y de idio-
mas. Vamos a equipar las aulas
y mejorar la infraestructura con
una arquitectura moderna que
permite mejorar el rendimiento
a partir de la ventilación de los
espacios. Vamos a hacer los es-
fuerzos para aumentar la dota-
ción de horas docentes por cur-
so, para asegurar que ningún
alumno se quede atrás. Conti-
nuaremos perfeccionando el
Modelo Pionero implementado
en el Liceo Polivalente Fernan-
do Silva Castellón, junto con la
capacitación permanente a nues-
tros docentes.

- Con el tema de la Seguri-
dad, ¿cómo lo abordará y
cómo enfrentarán las deficien-
cias actuales en ese tema?

- La Seguridad no puede se-
guir dependiendo sólo de la ges-

tión que pueda realizar Carabi-
neros. Vamos a crear el Depar-
tamento de Seguridad y Emer-
gencia con apoyo de motos y una
camioneta de seguridad, en ho-
rarios diurnos y nocturnos.

- Gestionar licencias de
conducir es también otro trá-
mite complejo, ¿implementará
usted mejoras en este sentido?

- Definitivamente hay que
mejorar este tema. Vamos a otor-
gar licencias de conducir en el
municipio, acompañados de cur-
sos de nivelación de estudios
para la obtención del 8º año bá-
sico y de cursos de manejo para
nuestros jóvenes.

- Háblenos sobre su agen-
da para proteger y potenciar
el Medioambiente en Catemu.

- Instalaremos una red de
monitoreo municipal en zonas
en donde tenemos fuentes fijas
de contaminación, implementa-
remos un plan de reciclaje con
un incentivo económico para re-
ciclar y nos haremos cargo de
implementar los cambios a par-
tir de la entrada en vigencia de
la Ley de Registro de Emisiones
y Transferencias Contaminantes
y desde ahí, avanzar en la dis-
minución de residuos municipa-
les.

- ¿Y qué hay con nuestros
‘hermanos menores’, las mas-
cotas?

- Sobre la Tenencia Respon-
sable de Animales les aseguro que
vamos a ampliar la red de servi-
cios y suplementar el aporte de
esterilizaciones que envía la Sub-
dere, para poder lograr un con-
trol de la población canina que
constituye un riesgo sanitario, y
afecta a los crianceros de los sec-
tores rurales. Desde la Veterina-
ria Municipal vamos vacunar,
desparasitar, chipiar y esterilizar.

- ¿Volverá usted la mirada
a los pequeños agricultores de
Catemu?

- Nobleza obliga. Vamos a
apoyar para que la pequeña agri-
cultura no desaparezca. Vamos
a asesorarlos para que accedan
a proyectos sobre uso eficiente

del recurso hídrico y vamos a ser
garantes de los derechos de los
pequeños regantes para asegurar
la justa repartición del agua.

- ¿Los ganaderos de Cate-
mu están en su lista de trabajo
como gobierno local?

- Definitivamente sí. Vamos
a acompañar la pequeña gana-
dería con ayuda en alimentos, ta-
lleres de forraje hidropónico y
tecnología para procesar y alma-
cenar alimentos de estación.

- La pandemia tiene el
tema folclórico de capa caída,
¿cómo reactivará usted esta
capa social en Catemu?

- Con el tema del Rescate de
nuestras Costumbres y Tradicio-
nes, me comprometo pública-
mente a potenciar, cuidar y man-
tener las fiestas y las costumbres
del campo chileno, como es la
cueca, las trillas, las domaduras,
las cantoras en vivo y los rodeos.

- ¿Hay espacio en su ges-
tión para el desarrollo de los
emprendedores de su comuna?

- Ellos son los dueños de Ca-
temu, Catemu es para que todos
logremos generar la mejor ver-
sión de nosotros mismos, crea-
remos la Escuela de Emprende-
dores, uno de cada diez empren-
dimientos sobrevive a los dos
primeros años, es por eso que
vamos a crear esta Escuela, para
acompañarlos y entregarles co-
nocimientos en temas contables,
tributarios, estrategias de venta,
marketing digital y asesorarlos
en la postulación a fondos de
apoyo al emprendimiento.

- ¿Debe mejorar Catemu el
tema de su Identidad Local?

- Sí, debemos meterle el
hombro a este asunto. Vamos a
trabajar con la comunidad y los
emprendedores, realizando fe-
rias, eventos y alianzas con otros
municipios para que accedan a
nuevos mercados. Vamos a tra-
bajar para transformar a Catemu
en la ‘Ciudad del queso de ca-
bra y la miel’, a través de la crea-
ción de la Corporación de Fo-
mento Apícola y Caprino.

- Quedó a muy mal traer
el edificio municipal, ¿qué
hará al respecto?

- Haremos una completa
Modernización de nuestro Mu-
nicipio. Se crean las unidades de
Atención al Vecino y Desarro-
llo de Proyectos para mejorar la
calidad de la atención y traer in-
versión a la comuna. Muchos
trámites se podrán hacer desde
el celular.

- En los temas de la Inclu-
sión y el Adulto Mayor, ¿cómo
responderá usted con acciones
concretas para ellos?

- De una manera integral y
directa. Vamos a crear la Ofici-
na de la Discapacidad, para tra-
bajar sobre cuatro pilares; Apo-
yo profesional, Acompañamien-
to a la familia y cuidadores, Ta-
lleres e inclusión laboral, y la
Sensibilización a la comunidad.
Con los adultos mayores postu-
laremos la comuna para contar
con un Centro Diurno del Adul-
to mayor. Desde ahí trabajare-
mos en tres áreas; Alimentación,
Envejecimiento activo y Salud
mental.

- ¿Mejorará en su gobier-
no el urbanismo de la ciudad
de Catemu?

- Sí, lo amerita. Vamos a dar-
le una solución al problema del
tránsito, vamos a crear un par-
que estacionamiento, vamos a
trabajar con el comercio para
darle vida al centro con shows y
artistas locales e invitados. Va-
mos a crear un santuario natural
y un parque urbano para los ve-
cinos del centro.

- ¿Nos puede hablar sobre
un Plan Comunal de Deportes
y Espacios Públicos?

- En estos puntos impulsa-
remos un plan de deportes que
abarque distintas disciplinas,
que llegue a todos los sectores y
que forme hábitos deportivos en
la comunidad. Apoyaremos a los
jóvenes talentos que tengan con-
diciones para seguir la carrera
hacia el deporte profesional. Con
lo de Espacios públicos y áreas

verdes, vamos a construir y man-
tener las áreas verdes para la co-
munidad, aprovechando de rea-
lizar en ellos actividades con
los vecinos con el fin de pro-
mover la recuperación paci-
fica de espacios públicos.

- ¿Cómo solucionará
usted el problema tan
complejo del Cemente-
rio Municipal de Cate-
mu?, que no existe

- Es un tema bastante
complejo, pero tiene solu-
ción. Vamos a solucionar de
una vez y por las siguientes
dos generaciones el proble-
ma del cementerio, agre-
gando terreno y velando por
la buena administración del
mismo.

- ¿Palabras para
nuestros lectores y en
especial para los cate-
minos?

- Por último, dejar a to-
dos los vecinos invitados a
sumarse a nuestro proyecto
porque es serio, fue cons-
truido de manera responsa-
ble a partir de la experien-
cia de años trabajando con
los vecinos, y reúne todo lo
que necesita nuestra comu-
na para avanzar y mejorar
la vida de los vecinos en es-
tos próximos cuatro años.
Roberto González Short


